

# GAZETA DE ZARAGOZA

DEL MARTES 14 DE JULIO DE 1808.



*De esta Gaceta no hay ningún capítulo de oficio sino el de Madrid.*

## ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

*Nueva-Yorck 17 de mayo.*

El capitán de un buque, que hace pocos dias ha llegado de Madrás, dice que en aquel establecimiento habia mucha carestía de arroz, con cuyo motivo el gobierno prometia un premio quantioso á los que llevasen cargamentos de dicho grano en los seis meses siguientes.

Escriben de Shelburn, en la Nueva-Escocia, que el 24 de abril último falleció Christiana Fraser a los 85 años de edad. Se hallaba viuda desde el año de 1715.

## DINAMARCA.

*Copenhague 10 de junio.*

Ha partido uno de estos dias para Kiel el mayor general conde de Loewendal, nombrado ministro plenipotenciario de S. M. dinamarquesa en Holanda.

Se ha publicado una real orden, que declara nulo el divorcio entre súbditos dinamarqueses hecho en países extrangeros, aun quando se hallen domiciliados en ellos al tiempo de la separacion.

La noticia que corria estos dias tan valida de que se habia firmado un armisticio entre las potencias beligerantes no se ha confirmado. Las esperanzas de paz se alejan mucho.

## AUSTRIA.

*Viena 13 de junio.*

Las noticias de la Servia del 20 de mayo anuncian la llegada de un cuerpo considerable de tropas otomanas á las inmediaciones de Widkin. Cerni-Jorge continuaba retirándose, y en el dia le es imposible juntar su ejército con el ruso, porque este se retira por la Besarabia á sus fronteras. Se ha publicado en el ejército otomano un nuevo firman contra los ser-

vios, en el que se prohíbe á todo musulman dar quartel á los que caygan en sus manos, sin exceptuar mas que á los niños que no lleguen á siete años. Estos serán educados en la religion mahometana. Quando los turcos tomaron á Uchitza pusieron ya en execucion la orden del firman; pasaron á cachillo 50 personas en una noche, y 738 niños fueron despues circuncidados.

De las fronteras de Turquía escriben que el gran Señor ha dado al general Sebastiani, embajador de Francia, la heredad de Taspia, que fue del Principe Ipsilanti.

El Emperador llegó el 6 al palacio de Laxémburgo. El 9 vino á Viena, asistió á un consejo de estado, y despues dió audiencia á algunos ministros extranjeros. Se asegura que debe marchar hoy á Gratz, donde se juntará la dieta del Austria inferior, y que desde alli irá por Lintz á Praga, donde igualmente se juntarán los diputados de aquel reyno. Estos dos viajes no impedirán que el Emperador vaya á las aguas de Baden.

Corre que el mayor general Stuterheim ha ido al quartel general ruso encargado de una comision importante.

Se da por cierto que los magnates de los estados de Hungría han determinado ofrecer á su Rey, y poner á su disposicion, el 1 por 100 de sus bienes; lo que formará, segun se cree, una suma de 600 millones de reales, que se empleará en extinguir las deudas de la corona.

## CONFEDERACION DEL RIN.

*Francfort 22 de junio.*

Escriben de Zerbst que el Principe soberano de aquel pais ha entrado en la confederacion del Rin con el titulo de Duque. Los estados de Anhalt-Zerbst y Anhalt-Dessau aprontarán á la confederacion un contingente de 350 hombres.

El mando del mariscal Brune se extiende hasta Colberg, y está encargado del sitio de aquella plaza.

Las cartas de Thorn dicen que la fortaleza de Graudentz se halla estrechamente bloqueada: no se duda que tendrá que rendirse muy pronto.

El 11 esperaban en Hannóver al regimiento español de Guadalaxara. La guarnicion de aquella ciudad se compondrá en adelante de tropas españolas.

Segun las últimas cartas de Copenhague, el teniente general Lestoc manda todavía el cuerpo de ejército prusiano en la Prusia oriental. Su quartel general se halla en Heiligenbeil, en donde han estado tres dias el Rey de Prusia y el Emperador de Rusia á la revista general de las tropas prusianas.

Es muy considerable el número de tropas que pasan continuamente por Saxonia. Transportan tambien al ejército grande inmensos acopios de trigo, harina y bizcochos.

Una carta de Hamburgo de 11 de este mes contiene el artículo siguiente: «Participo á vmd. que se ha firmado un tratado para el cange de prí-

isioneros franceses y suecos, y que las negociaciones para la paz entre las potencias estan muy adelantadas. Se dice que el general Wreden se halla encargado de la negociacion por parte de Suecia. Es cierto que en aquel reyno no llevan à bien la guerra contra Francia, y lo han manifestado en varias ocasiones.—Los vientos del E. y del N., que reynan hace 15 dias, han retardado la venida de los correos de Inglaterra; de suerte que estamos privados de noticias directas de Lóndres.—La navegacion del Sund es muy activa: El seneur resarcirá este año las pérdidas que tuvo el pasado, y continuamente entran buques, la mayor parte ingleses. Desde 1.º hasta 4 de mayo salieron 190 embarcaciones; en los 3 dias siguientes 64, y desde el 21 hasta el 24 del mismo mes 216.—El 23 del mismo llegaron tres convoyes de Leith, Hull y Liverpool, y otros muchos buques del Báltico. En el 25 habia en la rada de Elsenour 300 buques mercantes: ahora hay 5 baxen-tes de guerra, que esperan refuerzos de Inglaterra para pasar al Báltico. Este refuerzo debe llegar antes que la expedicion grande, que se aguarda, segun dicen, á mediados de junio. »

El cuerpo del general Molitor se halla ya á la orilla derecha del Elba, y continúa su marcha por el Ducado de Mecklemburgo. Se continúa fortificando á Rostock.

Se dice en Alemania que la confederacion del Rhin tomará el título de confederacion germanica. Se asegura tambien que en julio se publicará una declaracion sobre este particular, y que en los estados de la confederacion se harán algunas mudanzas.

Escriben de Turquía que una parte de la escuadra inglesa que estaba en Egipto ha vuelto á Tenedos para reforzar la rusa, que teme ser atacada por el capitan Baxá.

Despues del descalabro que sufrieron en Roseta las tropas inglesas, se atrincheraron cerca de Alinaudin para esperar refuerzos. Se piensa generalmente que los turcos, que han reunido sus principales fuerzas cerca del Cayro, buscarán pronto á los ingleses para echarlos de Egipto.

Es notorio que algunos oficiales prusianos prisioneros de guerra baxo palabra de honor, y arrestados despues con las armas en la mano, fueron castigados con el rigor de la ley. Sobre este particular se cuenta una anécdota, que hace mucho honor al carácter del Rey de Prusia. Un coronel titulado el baron de P\*\*\*, pidió á aquel Príncipe que le enviase con un grado al ejército ruso, pues se hallaba prisionero de guerra baxo palabra de honor. Federico Guillermo mandó se quitase de su presencia, y que se le borrara de la lista de sus oficiales, diciéndole al mismo tiempo: »Solo vuestro descaro se atrevería á proponer á su Rey que fuese cómplice de vuestra falta de fe.»

*Aschaffenburg 17 de junio.*

Las cartas de la Ucrania, que se han recibido en Viena, dicen que las tropas que de bían partir para reforzar el ejército de Michelson habian recibido órden de dirigirse á marchas dobles á la Crimea y á otras provincias de la Rusia meridional, por estar amenazadas de una invasion. Un cuerpo

de ejército ruso se atrinchera en los parages mas inaccesibles del Cáucaso, sobre las fronteras de Persia. Los tártaros, los calmucos, los basquires y los kirgises estan encargados de la defensa de esta parte del imperio ruso. Parece que la guarnicion de Graudenz principia á experimentar mucha escasez, y las enfermedades que padece son sumamente malignas. Las tropas que hay en la plaza no pasan de 50 hombres.

## GRAN BRETA A.

*Londras 16 de junio.*

Ya está decidido que el nuevo parlamento se abrirá el 22 del corriente. El canciller del *Echiquier* ha pasado una circular á todos sus individuos, encargándoles que no dexen de asistir á la primera sesion, en que se pondran asuntos de la mayor importancia.

La corte ha publicado las relaciones siguientes sobre los reveses experimentados por nuestro ejército de Egipto:

*Extracto de una carta del general A. M. Fraser á Mr. W. Vindham.*

*Alexandria 6 de abril de 1807.* Las representaciones del mayor Missett, residente de S. M. en esta ciudad, sobre que sus habitantes corrian riesgo de padecer los horrores del hambre si las tropas no ocupaban á Roseta y á Rahmanie, me habian obligado á destacar para esta operacion al regimiento 31.º y á los cazadores británicos, baxo las órdenes del mayor general Wauchope y del brigadier general Meade.—Me es muy doloroso tener que participar á V. el mal éxito de esta expedicion. Nuestras tropas tomaron posesion de las alturas de Abulmanduf, que dominan á Roseta; pero el general, por razones que todavía ignoro, en vez de mantenerse en aquel puesto, intentó entrar con todas sus fuerzas en la ciudad, sin haber hecho antes los reconocimientos necesarios; y así fue, que habiendo entrado en ella, el enemigo, escondido en las casas y sin mostrarse, hizo fuego tan vivo, que fue preciso tocar la retirada, en la qual fue muerto el mismo general Wauchope, y herido gravemente el general Meade.—Las tropas, á pesar de lo crítico y arriesgado de su situacion, y de haber tenido muchos muertos y heridos, se portaron con gran valor, y se retiraron en buen orden, sin ser inquietadas, á Abukir, de donde mandé ser restituyesen á Alexandria.—Esta desgracia ha sido para nosotros un golpe fatal, y tanto mas inesperado quanto todos los informes prometian que la oposicion dado que la hubiese, seria muy poca.—Sin embargo de lo acaecido, y en fuerza de las reiteradas representaciones del mayor Missett, apoyadas por el sorbagi ó primer magistrado á nombre de todo el pueblo sobre el peligro de la hambre si continuábamos en Alexandria sin ser dueños de Roseta, he destacado, de acuerdo con el contra-Almirante Sir Tomas Louis, que manda la esquadra por ausencia de Sir J. Duckworth, otro cuerpo de 2500 hombres mandado por el brigadier general Stewart y del coronel Oswald, para que se apodere de aquella ciudad, sin lo qual pare-

ce imposible conservar la possession de Alexandria.

*Extracto de una carta del mayor general Fraser á H. E. Fox.*

«Bahía de Abukir á bordo del navio *Canope* 24 de Abril de 1807. Me es muy sensible participar á V. que ha salido mal la segunda tentativa que consideraré necesario hacer contra Roseta, de resultas de haber bajado desde el Cayro por el Nilo refuerzos considerables, que obligaron á nuestras tropas á retirarse con pérdida de cerca de 1000 hombres entre muertos, heridos y extraviados. Entre estos últimos se cuentan el teniente coronel Macleod y los mayores Vögelsang y Mohr. El mayor general Stewart, que mandaba las tropas en esta ocasion, va marchando hácia Alexandria, y no me ha enviado aun noticias circunstanciadas; pero habiendo juzgado necesario el general de mar despachar inmediatamente el *Vizard* desde esta bahía á Mesina, me ha parecido del caso dar á V. las noticias que tengo, mientras envío otras mas extensas por el navio *Thunderer*, que va á dar la vela de Alexandria.»

Segun un estado que acompaña á la carta del mayor general Fraser, tuvieron nuestras tropas en la funcion del 31 de marzo 184 muertos, entre ellos el general comandante y 3 oficiales, y 282 heridos, entre ellos 19 oficiales. El público teme que las pérdidas no sean mayores todavia de lo que se expresa en los pliegos de oficio. Segun algunas cartas particulares, el cuerpo destinado á la segunda expedicion contra Roseta fue sorprendido por otro muy numeroso de albaneses que sostenidos por cerca de 300 caballos, y favorecidos de una densa niebla, se acercaron sin ser vistos, y acometieron á los nuestros, sin darles lugar para ponerse en defensa. Al mismo tiempo la guarnicion de Roseta hizo una salida, con lo qual nuestras tropas despues de una valerosa resistencia, obligadas á ceder á superioridad tan excesiva, tuvieron que retirarse perdiendo 1500 hombres: el resto llegó con mucho trabajo á Abukir. — Creese generalmente que el general Fraser habrá evacuado á Alexandria, si no ha recibido pron- tos y considerables refuerzos.

Ha salido falsa la noticia publicada por los diarios de Francia de que la fragata *el Caballo-marino* habia sido apresada por una esquadra francesa. Su capitán escribe con fecha de 9 de mayo, en cuya época se hallaba cruzando delante de Tolon.

Sir Samuel Hood ha arribado á Falmouth con los navios *Centauro*, *Ganges*, *Capitan*, *Desconfianza* y *Aguiles*, de buelta de su crucero á la altura de las islas de Cabo-verde, durante el qual no ha hecho presa alguna. — Tambien ha vuelto á Plymouth la esquadra del conde-almirante Courcy, que ha estado cruzando en el cabo de Finisterre.

Se ha reformado el regimiento de Froberg, que se amotinó últimamente en Malta, quedando sus oficiales agregados á otros regimientos, donde se les colocará segun sus grados respectivos en las vacantes que vayan ocurriendo.

Los diarios recibidos últimamente de las colonias americanas, que lle-

gan al 16 de mayo, refiriéndose á las noticias que habia traído una embarcacion procedente de Madrás, hablan de otra nueva expedicion hecha por Sir Eduardo Pellew contra Batavia, dentro de cuyo puerto quemó el 27 de noviembre 18 embarcaciones holandesas, entre ellas varias de guerra, á pesar del fuego de las baterías. Poco antes la fragata inglesa *Carolina*, de 32 cañones, habia apresado á otra holandesa, de 44, al cabo de 20 minutos de combate.

Escriben de Puerto-Príncipe, con fecha de 22 de abril, que se aguardaba que dentro de poco el ejército de Cristóbal atacaria al de Petion. La colonia negra se hallaba en el estado mas deplorable.

Se ha despachado una embarcacion al cabo de Buena-Esperanza, con orden para que el general Crauffard, cuya expedicion se mantenía allí á la salida de los últimos pliegos, dexé el mando, y se restituya á Inglaterra.

En la distribucion que se ha hecho entre los oficiales ingleses de la primera parte del dinero que han producido las presas de resultas de la toma del cabo de Buena-Esperanza, le han tocado al general Baird 400 libras esterlinas, que vienen á ser 4 millones de reales.

Hay orden para que en los primeros buques que salgan para la India oriental se embarquen otros 5 batallones y varios destacamentos para completar y reforzar las tropas europeas que se encuentran en aquellas regiones. Otros regimientos y varios generales han recibido tambien orden de embarcarse para las islas de América.

De unos dias á esta parte se ha aumentado la actividad con que se trabaja en el embarco de tropas para la grande expedicion. Irá en ella toda la legion alemana. El 13 habia en Margate 150 transportes para recibir las tropas que van llegando continuamente.

Las últimas cartas del continente aseguran que el ejército ruso llega á 1360 hombres, y el frances á 1960. Ambos ejércitos padecen escasez de provisiones, especialmente de forrage: en esa parte estan peor los rusos que los franceses. Añaden que segun todas las probabilidades habria á mediados del mes una gran batalla.

## REYNO DE NAPOLES.

*Nápoles 8 de junio.*

El jueves 28 del pasado se celebró la funcion del Corpus con la pompa acostumbrada. S. M. salió de palacio á las 10 de la mañana, y habiendo oído la misa en gran ceremonia baxo su trono, asistió á la procesion, y despues se restituyó á palacio.

El Príncipe de Hesse-Philipstadt ha podido escapar con 50 hombres de á caballo, entre oficiales, soldados y criados suyos. El destacamento que se envió á Seminara para cortarle la retirada, llegó al quarto de hora de haber pasado el Príncipe: todo lo restante del cuerpo de su mando, que era de 40 hombres de infanteria y 500 cazadores de á caballo, ha quedado prisionero. Quando el general Abbe entró en Reggio, habia 10 minutos que se habia embarcado Mr. Philipstadt.

Mientras pasaban estas cosas en tierra, una esquadrilla de 15 embarcaciones amenazaba á Tropea y á Pizzo, y desembarcaba algunas fuerzas en el golfo de Sta. Eufemia; pero las guardias civicas, sostenidas de las guarniciones, han pasado á cuchillo parte de los enemigos, poniendo el resto en vergonzosa fuga.

Escriben de Malta que 30 ingleses, que se habian dirigido desde Alexandria á Roseta, han perecido á manos del pueblo y de la guarnicion turca, y que solo han podido escapar 480 de ellos. Es regular sea consecuencia de esta desgracia la salida de 30 hombres de tropas inglesas que avisan de Mesina haberse embarcado en los puertos de aquella isla, con destino á reforzar el ejército de Egipto.

## FRANCIA.

*Paris 26 de junio.*

S. M. el Emperador se ha dignado aceptar la dedicatoria del *Viage pirateresco de Constantinopla y orillas del Bósforo*, por Mr. Melling.

El 21 del corriente, el Príncipe de Maserano, embajador de España, ha presentado á S. M. la Emperatriz en St. Cloud al marques de la Romana, teniente general de los ejércitos de S. M. Católica, y comandante en jefe de la division de tropas españolas; á su segundo comandante el mariscal de campo D. Juan de Kindelan, y á otros varios oficiales de la misma nacion.

Mr. Fernando Berthoud, individuo del instituto imperial y de la legion de Honor, ha fallecido el 20 del corriente en Groslay cerca de Paris, á los 80 años de su edad. Ha sido uno de los artífices que mashan contribuido á elevar la construccion de los relojes al grado de perfeccion en que se halla; y fuera de este mérito, las diferentes obras que ha escrito sobre la relojería, y la aplicacion de esta á la astronomia y al gran problema de la invencion de las longitudes, lo han hecho célebre entre los sabios.

El Príncipe de Pontecorvo ha ido á curarse de su herida á Marienverder, donde le acompaña la Princesa su esposa. Se espera que en breve podrá volver á tomar el mando de su cuerpo de ejército, que se ha confiado interinamente al general Victor.

Anc antes de la batalla de Friedlan reynaba entre los enemigos la mayor confusion y desaliento. Habia corrido la voz de que se iba á quitar el mando del ejército ruso al general Benigsen. Algunas cartas interceptadas de Koenigsberg contaban que en aquella ciudad no se veian mas que preparativos de fuga; que todas las casas de la ciudad y sus arrabales estaban llenas de heridos y enfermos, y que no sabian como hacer para transportarlos á otra parte; que se estaban encaxonando los efectos mas preciosos de la corte, y los papeles del gobierno; que se iban todas las personas que tenian proporcion para ello, y que temian mucho ver dentro de pocos dias dueños de la ciudad á los franceses.

## ESPAÑA.

*Valencia 17 de junio.*

La real maestranza de esta ciudad, en cumplimiento de su instituto,

celebró el día 13 del corriente los días del Ferró. Sr. Infante D. Antonio, su hermano mayor, con una lucida función de manejo de caballos en la plaza de Sto. Domingo, adonde pasó formada desde la casa del teniente de S. A. Marques de Benemegis, y custodiado el retrato de S. A. con la competente guardia de caballeros maestrantes, se dió principio al festejo por una vistosa escaramuza de seis quadrillas, que formaron doce evoluciones de difícil execucion: seguidamente se corrió el manejo de cabezas con espada, dardo y lanza, y se concluyó executando un vistoso lazo ó pequeña escaramuza: finalizado el obsequio y cubierto el retrato de S. A., se retiró el cuerpo á la casa del indicado teniente.—Por la noche los gefes militares y políticos, la nobleza de ambos sexos y la oficialidad de la guarnicion concurren al bayle en la casa que tiene dispuesta el cuerpo para estas funciones, sirviéndose durante toda ella helados, dulces y otros agasajos propios de la fiesta, que finalizó á las 6 de la mañana del dia 14.

*Almagro 20 de junio.*

La actividad y esmero del gobernador de esta ciudad D. Carlos de Angerville ha promovido y llevado á efecto la construccion de un cementerio correspondiente á las circunstancias de este pueblo, precediendo para ello las diligencias prevenidas en las órdenes circulares y la aprobacion de los Sres. D. Miguel de Mendinueta y D. Adrian Marcos Martinez, ministro del consejo, encargados sucesivamente de activar tales establecimientos en este arzobispado.—En el dia 24 de mayo último se verificó la bendicion del campo santo con la mayor solemnidad, asistiendo á ella el ayuntamiento, el clero secular y regular, las cofradías y otras muchas personas distinguidas. La ciudad, en prueba de su obediencia á las reales disposiciones, y para que sirva de exemplo, ha acordado concurrir al entierro del primer difunto pobre.

*Madrid 10 de julio.*

S. M. se ha servido nombrar para la media-acion de la catedral de Ciudad-Rodrigo, vacante por fallecimiento de D. Francisco Llanos Granados, á D. Josef María Baxo Quadrado, teniente cura de la parroquia de la villa de Hinojosa de Duero en dicha diócesi: para el beneficio de la parroquia de S. Cipriano de Pillarno, en el obispado de Oviedo, vacante por muerte de D. Mateo Lobon, á D. Bernardo Alonso Miranda, capellan de la real armada, con la obligacion de residirlo precisamente por sí, y de cumplir las cargas que le están impuestas; y para una capellanía del número de la catedral de Palencia, vacante por fallecimiento de D. Francisco Gonzalez del Olmo, á D. Josef Hitero Retes.

En el regimiento de reales guardias Valonas se ha servido el Rey promover á capitán al teniente D. Carlos de Menche.

S. M. se ha servido conferir en el regimiento de infantería de la Princesa compañía al ayudante, graduado de capitán, D. Eusebio de Villa



io, la de m- por les s- e- e- es r- s-  
 ayudantía al teniente de granaderos, graduado también de Capitan, D. Benito Panigo: tenencias a los subtenientes D. Josef de Pardo y Cela y D. Joaquin Signes, y al capitan de milicias del provincial de Valladolid D. Jacobo Blanco; y subtenencias de bandera al sargento primero de granaderos D. Benito Villneta, y al cadete D. Felix Francisco Camarasa. También se ha servido el Rey conceder en el batallon de infantería ligera de voluntarios de Barbastro tenencia al subteniente D. Ignacio Ballesteros; y en el de voluntarios de Estado subtenencia de bandera al cadete, agregado al mismo cuerpo, D. Manuel Montemayor.

S. M. se ha servido conferir el gobierno militar y político de la plaza de Tarifa a D. Manuel Dabañ y Urrutia, capitan del regimiento de infantería del Principe, y la tenencia de Rey de la plaza de S. Sebastian a D. Josef de Aguirre, coronel agregado al estado mayor de la plaza de Cartagena.

*En América.* En los regimientos de milicias del reyno del Perú se ha dignado el Rey promover en el de disciplinadas de infantería de Arequipa a capitan de granaderos al de fusileros D. Antonio Peña, y a esta resulta al teniente D. Pablo de la Barra; a ayudantes a los tenientes D. Mariano Ampuero y D. Leonardo Arbe; a tenientes a los subtenientes D. Agustín Cáceres, D. Manuel Claudio Villauri, D. Mariano Gabriel Paredes, D. Juan Antonio Velarde y Neyra, D. Josef Dávila y D. Rafael Olazabal, y a subtenientes de bandera a los cadetes D. Francisco Olazabal y D. Josef María Martínez Orihuela. En el de caballería también disciplinada de Arequipa a portaestandartes a los cadetes D. Tiburcio del Calvo y Costo, D. Mariano Eduardo O-Phelan, D. Juan Mariano Goyeneche y D. Estanislao Aranibar. En el de urbanas de dragones de Palma a coronel al teniente coronel del mismo D. Graciano de Torres; y en el de la misma clase de Carabayllo a capitan al teniente D. Juan de Berindoaga, a ayudante al teniente D. Luis Serrano; a teniente al alférez D. Pedro Martínez Unamuzaga, y a portaguiones al cadete D. Francisco Naranjo y al sargento primero D. Francisco Terrones.

En las dos compañías sueltas de milicias disciplinadas de infantería del partido de Loricá, en el reyno de Sta. Fe, se ha dignado S. M. promover a capitanes al teniente D. Josef Joaquin Montes y a D. Vicente Pazos; a tenientes a D. Manuel Olascoaga y D. Marcelo Negrete, y a subtenientes a D. Agustín García y D. Josef de la Cruz Gomez, los cinco últimos vecinos de la jurisdicción de las mismas compañías.

---

Para que el público pueda ver las preciosidades que posee la real academia de las tres Nobles Artes, denominada de S. Fernando, estarán abiertas las salas del quarto principal de su casa desde el día 11 hasta el 24 del presente mes, exceptuando los días festivos, de 10 a 12 por la mañana, y por la tarde de 5 a 7; los profesores y amantes de las mismas nobles artes que quieran exponer obras en dichas salas, podrán entregarlas al conserje, que vive en la casa propia de la academia, calle de Alcalá, acudiendo después a recogerlas.

## VENTAS JUDICIALES.

Por providencia de D. Carlos de Wite, comisionado regio para la venta de bienes eclesiásticos en la diócesis de Badajoz, se ha señalado el 17 del presente para el remate de una roza al sitio de Hinojales, término de Valverde de Leganés, de caber 240 fanegas, tasada en 66,666 rs. Quien quisiere hacer postura lo ejecutará por la escribanía de la comision, que desempeña D. Josef Lopez-Martinez.

Por providencia de D. Antonio María de Lomas se ha sacado á subasta un olivar, sito en la Cañada de Torre, término de la villa de Martos, de caber 13 aranzadas y 3 partes de otra, y en su extensión 420 olivos, apreciado en 57,750 rs., y está hecha postura en la misma cantidad á pagar en vales reales, y está señalado para su remate el 18 del corriente.

Por providencia de D. Domingo de Mota y Xaraba, comisionado real en la diócesis de Ciudad-Rodrigo, se ha mandado sacar á pública subasta, por 2.º término de 30 dias, que cumple en el 18 del presente, una parte de nueve en la dehesa de pasto intitulada Fuente Roble, de arriba, término y jurisdicción de dicha ciudad, de cabida 3350 fanegas, tasada en 866,440 rs. Quien quisiere hacer postura, lo practicará por la escribanía de la comision, que está al cargo de D. Pantaleon Encinas.— Asimismo por dicho comisionado se ha mandado publicar en subasta una yugada de terron sita en el lugar del Bodon, término de la citada ciudad, compuesta de 110 fanegas, valuada en 51,222 rs. Quien quisiere hacer postura, acuda por la escribanía que desempeña D. Alonso Arias; en inteligencia de que está señalado el dia 19 del presente para su remate.

por providencia de D. Antonio Saenz de Vizmanos, comisionado regio en la diócesis de Coria, se ha señalado el dia 16 del presente para el remate de las fincas siguientes: la dehesa de Encinejo, sita en el término del lugar de Torrejoncillo, jurisdicción de dicha ciudad, rebaxadas 4 partes de las 48 de que se compone, su cabida 600 fanegas de pasto y labor, con acomodo para 300 ovejas, apreciada en 16500 rs.; toda la dehesa de la Horrilla, en término del lugar del Pedroso, de la misma jurisdicción, su cabida 850 fanegas de tierra de pasto, labor y arbolado, con aprovechamiento de yerbas para 340 ovejas, y otras utilidades, valuada en 34000 rs.; toda la dehesa de fanique, en término de dicho lugar del Pedroso, su cabida 130 fanegas de tierra de pasto, labor y arbolado, tasada en 108,500 rs.; y la mitad de la dehesa de la Salgadilla, en término del referido lugar de Torrejoncillo, su cabida 300 fanegas de puro pasto y labor, con aprovechamiento de yerbas para 150 ovejas, regulada en 62,500 rs. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de dichas fincas, ocurrirá ante el mismo comisionado por la escribanía de la comision, que está á cargo de Miguel Tellez.

## AVISOS.

A D. Antonio Teran, capitán del regimiento de infantería de Leon, desde la ciudad de Santiago á la de la Coruña se le han extrabiado dos vales reales de 300 pesos, de primero de setiembre, núms. 17076 y 17242. Quien supiere de su paradero, se servirá avisar al referido D. Antonio Teran, en Vigo, ó á D. Juan Vazquez Quevedo, teniente y abilitado de dicho cuerpo, en la Coruña.

Para el segundo remate en esta corte de los frutos y rentas de la encomienda mayor de Montalban, orden de Santiago, que se arrienda n por 3 años, contados desde 12 de diciembre de 1806 hasta 11 de igual mes del de 1809, á los que se ha hecho postura en la cantidad de 18,200 rs. á metálico por dichos 3 años, incluidas cargas, se ha señalado el término de 15 dias, que terminarán en 17 del presente, en cuyo dia se ha de celebrar el citado remate, á las 10 de su mañana, en la contaduría general de encomiendas que existe dentro la casa de los reales consejos.

Se halla vacante la plaza de cirujano titular de la villa de Loeches; su dotacion es 300 ducados por la villa y lo que contribuyen dos conventos de monjas, que se regula en otros 200. Los pretendientes dirigirán sus memoriales al ayuntamiento de dicha villa, por medio de D. Roman Malo, escribano del número de ella; previniendose que se ha de proveer en todo el presente mes de julio.

## LIBROS.

Paulini Phelucci á S. Josepho lucensis cler. reg. scholarum piarum, et in archigymnasio romanae Sapiientiae publici eloquentiae professoris, orationes habitae in eodem archigymnasio. Estas oraciones desde que vieron la luz pública se han grangeado el mayor aprecio: la fuerza de la elocuencia, la elegancia, el esplendor y gravedad de las sentencias que en ellas se descubren, y con cuyas virtudes casi igualan á los de los antiguos oradores, colocan á su autor entre los que con su fecunda elocuencia son ornamento de las letras; tal es el parecer del erudito profesor Juan Jorge Walchio y de muchos colegios de la escuela piá, que las han adoptado para la enseñanza: en esta edicion van corregidas las erratas de que abundaban las anteriores. Vendese en la librería de Martinez, y en Barcelona en la de Brusi.

Vida del V. Mtro. el P. Juan de Avila; llamado el Apóstol de Andalucía, sacada de los procesos para su beatificacion, escrita en italiano por el P. Longaro de Oddi; de la extinguida compañía de Jesus, y traducida en castellano por el Dr. D. Luis Duran y de Bastero, canónigo de la catedral de Barcelona. Vendese en la librería de Davila, y en Barcelona en la de Sierra y Martí.

Los subscriptores á las Reflexiones sobre la naturaleza, escritas en aleman para todos los dias del año por el célebre Mr. C. C. Sturm; dadas á luz metódicamente en frances, con el título de lecciones de la naturaleza; por Mr. Luis Cousin Despreaux, y traducidas al castellano, acudirán á recoger el tomo 4.º á la librería de Nicasio, y en Zaragoza á la de Monge,